

La Universidad Católica recuerda los cien años del nacimiento del filósofo alemán

1924-404

## Una conferencia de Juan de Dios Vial Larraín inició el homenaje a Heidegger

"Tiempo y Metafísica", fue el título de la conferencia del rector de la Universidad de Chile, con que el Instituto de Filosofía de la UC abrió el ciclo de Martin Heidegger.



Juan de Dios Vial Larraín durante la conferencia "Tiempo y Metafísica".

MAURA BRESCHIA  
El rector de la Universidad de Chile, Juan de Dios Vial Larraín dio comienzo con el tema *Tiempo y Metafísica* al ciclo en homenaje a Martin Heidegger, al cumplirse cien años del nacimiento del filósofo alemán. Las conferencias acerca de Heidegger, cuyo aporte es fundamental en la filosofía contemporánea, son organizadas por el Instituto de Filosofía de la Universidad Católica, y se prolongarán hasta mañana en el Campus Oriente.

En su alocución, Juan de Dios Vial Larraín, abordó la renovación que Heidegger hizo de la metafísica. Dijo que "Heidegger vio a la metafísica como clásica, en su constitución advierte una falla, una imposibilidad original".

### Crisis de espíritu

Enseguida se refirió a la profunda crisis del espíritu de Heidegger: el conflicto que este vivió a comienzos de los 20 con la teología católica bajo la inspiración de Lutero. "Lo que entonces se planteó es la cuestión de la compatibilidad entre la fe cristiana y la filosofía griega".

Con respecto a la metafísica, Heidegger profundizó una cuestión clave, que es la pregunta sobre el sentido del ser. "Esta

pregunta estaría oculta entre los pliegues de la metafísica dándole un sentido que la propia metafísica ignora".

Juan de Dios Vial Larraín se refirió a la experiencia religiosa de Kierkegaard o a la crítica a la cultura de Nietzsche, como fuentes del pensamiento de Heidegger, el cual se origina al interior de la metafísica, pero con la intención de superarla. Pensamiento que experimentó un giro en la mitad de su carrera, y que llevó a hablar de "Heidegger Uno y Heidegger Dos".

El filósofo quiso superar la metafísica, específicamente acerca de su olvido sobre el destino del ser:

—Ese olvido, por consiguiente, es un destino. La negatividad que involucra, una posibilidad. Superarla será descubrir su ra-

zón esencial", dijo Juan de Dios Vial Larraín.

### El ser y la nada

En la época que Heidegger escribió *Ser y tiempo*, dictó un curso en Friburgo sobre el tema *¿Qué es la metafísica?*

En él surgió con insistencia el tema del ser y el tiempo, y agregó la interrogante de otro concepto, la nada.

—La nada —dijo Heidegger— no es concepto alguno, no es el contraconcepción del ente, ni tiene su origen en la negación. Al revés, la nada es el origen de la negación, y posibilita la potencia del ente como tal, para la existencia humana. Por consiguiente, en el ser del ente acontece el anodar de la nada".

De ahí saldrá la fórmula heideggeriana que "la nada es el

freno del ser".

—En tanto la metafísica ha olvidado el ser, la metafísica contiene la nada—, expone Heidegger. Al respecto el filósofo alemán apreció la metafísica como "velo u olvido del ser, que abre la posibilidad del desarrollo, del descubrimiento de la nada del ser", explicó el rector Juan de Dios Vial Larraín.

En Heidegger Uno, como en su obra *Ser y tiempo*, la pregunta por el sentido del ser está inserta en una análisis de la existencia humana. En Heidegger Dos, la pregunta se insertará en el destino del ser, representado en la historicidad de la metafísica.

En este sentido, *Ser y tiempo* es una obra que quedó abierta, como "una filosofía de la apertura hacia la verdad del ser".

## Una conferencia de Juan de Dios Vial Larraín inició el homenaje a Heidegger [artículo] Maura Brescia.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Brescia, Maura, 1943-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Una conferencia de Juan de Dios Vial Larraín inició el homenaje a Heidegger [artículo] Maura Brescia. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile